

Fecha Sección Página 27.01.2010 Cartera 3



## NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR aguilaralberto@prodigy.net.mx

## Economía prepara ajustes a Ley de Sociedades Mercantiles para crear compañías unipersonales y avanzar en desregulación

\*Buscarían bancos ahora sí vender Panamericana este año; CFC avalará por separado a interesados en fibra de CFE, incluido Telmex; revitalizar TLC con Japón misión de Calderón; DeMet incumple por años y devuelve menos

E LOS ASUNTOS que en la gestión de Feipe Calderón se han empujado es el de la simplificación a la normatividad del gobierno federal.

En el último tramo del 2008 fue cuando comenzó a tomar forma el esfuerzo al darse a conocer un programa específico para la mejora de la gestión pública, con la intención de llegar a lo que se ha denominado "regulación cero".

No es un tema sencillo y se anticipa que los logros se verán a mediano y largo plazo, ya que en muchos de los trámites que realizan las empresas, también participan gobiernos municipales y estatales.

Por fortuna algunas entidades tienen también en su agenda eliminar la tramitología que va en detrimento de la alicaída competitividad nacional.

Millones de dólares en inversiones cotidianas se retrasan y micros y pequeñas compañías prefieren la informalidad, dados los múltiples pasos que se requieren para abrir un negocio.

Entidades como Aguascalientes de Luis Armando Reynoso han trabajado en serio en ese expediente, al igual que Guerrero de Zeferino Torreblanca, Chiapas de Juan Sabines, Guanajuato de Juan Manuel Oliva, NL de Rodrigo Medina y Edomex de Enrique Peña Nieto.

Por lo que hace al gobierno federal vía Economía que comanda **Gerardo Ruiz Mateos** creó un mecanismo por Internet para abrir nuevos nego-

cios a través del portal "tuempresa.gob.mx". En enero además renovó un acuerdo por un año con la OCDE que lleva **José Angel Gurría** para avanzar de la mano con sus expertos en la desregulación.

Recién se dio a conocer también de la solicitud que **Caiderón** hizo a varias secretarías para depurar procesos y eliminar trámites innecesarios. Están obligadas a entregar a más tardar el 31 de marzo un reporte con la regulación que estiman "necesaria" con lo que de un plumazo se eliminarán aquellas que son un estorbo.

Aún con ese universo acotado en el año la subsecretaría de Competitividad y Normatividad de Economía que comanda Felipe Duarte, determinará si realmente lo que se presentó se justifica.

En esta depuración participan SHCP de Ernesto Cordero, Energía de Georgina Kessel, Sagarpa a cargo de Francisco Javier Mayorga, Salud de José Angel Córdova, SCT de Juan Molinar, Semarnat de Juan Rafael Elvira y Economía.

En esta cruzada hay asuntos en los que Economía ha puesto especial énfasis como trámites de exportación e importación, créditos y compras de gobierno, garantías mobiliarias,

desarrollo inmobiliario, sobretodo para turismo y vivienda, e impuestos.

Ahí con el SAT de Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena se han logrado avances importantes ya que en general para las empresas cumplir con lo impositivo es asfixiante.

Otro elemento en esta "reforma regulatoria" son las normas con las que las empresas han encontrado mecanismos para protegerse de la competencia.

México signó acuerdos con **Barack Obama** de EU y con **Stephen Harper** de Canadá, para armonizar estándares en esa materia y elevar la competitividad regional.

Dado que el foco central del esfuerzo es el ciudadano, también han apoyado el CCE que comanda Armando Paredes, Concamín de Salomon Presburger, Concanaco de Mario Sánchez y Canacintra

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 36525.00 Tam: 487 cm2 LQUIROGA



Fecha	Sección	Página
	Contoro	ິ ຈ
27.01.2010	Cartera	_ ა

## de Humberto Jaramillo.

En esa misma línea le adelantó que Economía dará otro paso en breve, al presentar al Congreso una serie de ajustes a la vetusta Ley General de Sociedades Mercantiles, con lo que las empresas deberán tener más incentivos para estar en la formalidad.

Se modificará por ejemplo el monto mínimo de capital que hoy se exige para crear una sociedad mercantil y que está en 50 mil pesos y se abrirá la posibilidad de crear compañías "unipersonales", sin necesidad de socios.

Esta figura es una realidad en el mundo y la OCDE la ha recomendado.

Los cambios se presentarían en el próximo periodo de sesiones, con lo que se dará otro paso en esta cruzada para simplificar la tramitología.

\*\*\*

A HORA SÍ SE pretende que este año se pueda vender a la empresa de traslado de valores Panamericana de Protección (Serpaprosa) que dirige Guillarmo Núñez, operación en la mira desde hace mucho tiempo. El principal candidato es la estadounidense Brink's que lleva Ronald Müir y que posee el 20 por ciento del capital, aunque antes deberán ponerse de acuerdo los otros socios que no comparten el punto de vista de vender una compañía esencial para el manejo de flujo de efectivo en el país. Además de abastecer la red de ca-

jeros, incluso maneja bóvedas de Banxico en más de una ciudad. En ese sentido Serpaprosa, que posee un 45 por ciento del mercado, sería un activo estratégico. Los otros socios son Santander de Marcos Martínez con el 20 por ciento, Banamex de Errique Zorrilla y BBVA Bancomer de Ignacio Deschamps con 15 por ciento cada uno, y HSBC, Scotiabank y Banorte con el resto en partes iguales.

\*\*\*

A UNQUE SCT QUE encabeza Juan Molinar cuenta con el aval de la CFC de Eduardo Pérez Motta para las bases de la licitación de los dos pares de fibra oscura de la CFE que dirige Alfredo Elías Ayub que recién se publicaron, la dependencia antimonopólica tendrá que autorizar por separado a los eventuales participantes por esa valiosa red nacional. También sería el caso de Telmex que lleva Héctor Sim Seade, si es que se decide, puesto que como se sabe posee la principal infraestructura de transporte de telecomunicaciones.

\*\*\*

RAS DE PARTICIPAR en Davos el presidente . Felipe Calderón realizará a partir del lunes una visita de trabajo a Japón. La misión es revitalizar la relación comercial con ese país con quien se tiene un TLC estático. Cierto que la situación económica de esa nación influyó, pero también la falta de voluntad del gobierno y de los empresarios mexicanos. Con la crisis queda claro que la enorme dependencia con EU no es la mejor receta. Por lo pronto el fin de semana partirá una delegación empresarial. Estarán Antonio del Valle, Eugenio Garza Herrera y Enrique Zambrano, con negocios ahí. También Valentín Diez Morodo del Comce, Armando Paredes del CCE y José Luis Barraza por Aeroméxico, aerolínea que es la que viaja a ese país.

\*\*\*

UNA DE LAS desarrolladoras de vivienda que en los últimos años ha enfrentado dificultades financieras es DeMet de Barnardo Riojas. Con su zona de influencia en el DF, dejó de cumplir por años con su clientela a quienes nunca reembolsó enganches. Ahora ha comenzado a retornar el paso con la noticia de que a los afectados se les ofrece una parte del adeudo para que cedan sus derechos a favor de nuevos adquirentes. Así de patético.

Ahora sí se pretende que este año se pueda vender a la empresa de traslado de valores Panamericana de Protección